

## PRENSA PERIODICA RODENSE. (1892 - 1936-.

Por Miguel SANCHEZ PICAZO

La fenomenología y problemática de la prensa rodense se encuentra prácticamente inédita, salvo algunas breves referencias en los libros que anualmente se editan con motivo de las Fiestas de La Roda, las reseñas existentes en el trabajo de Isidro Sánchez Sánchez, *Notas de la Prensa albacetense a través de las estadísticas oficiales*, publicado en el número 4 de la revista *Almud*, de Ciudad Real y los datos aportados por Francisco Fuster Ruiz, en su artículo La Prensa albacetense de la Dictadura (1923 - 1930), perteneciente al Capítulo 4.º de la serie *Historia y Bibliografía de la Prensa en Albacete*, publicado en *La Voz de Albacete* el día 29 de enero de 1971. Finalmente, como único artículo global conocido sobre este tema hay que citar el de Isabel Montejano Montero, titulado *Hasta seis publicaciones semanales hubo en La Roda*, aparecido en *La Voz de Albacete*, el 4 de febrero de 1981.

El período estudiado comprende desde la aparición del primer periódico de que se tiene noticia, hasta el comienzo de la guerra civil, época que presenta, dentro del acontecer de la prensa local, una cierta analogía y homogeneidad. La etapa de postguerra, pese a la presencia de publicaciones de carácter periódico, ofrece unas características muy diferentes.

El material utilizado fundamentalmente ha sido el compuesto por las seis publicaciones periódicas de La Roda, antes de la guerra civil; se han encontrado y examinado 660 números de los 719 que publicaron las últimas cinco revistas; en cuanto a la primera se sabe que se publicaron, como mínimo, diez números, de los que hemos podido consultar dos.

No ha sido posible encontrar los archivos y la documentación, tanto de los periódicos como de otras organizaciones e instituciones, lo que motiva, junto con la falta, antes citada, de algunos ejemplares, la aparición de algunas lagunas, que es de esperar desaparezcan en posteriores investigaciones.